

EchoFirst, une formation d'excellence à l'échographie clinique

Forbes
BrandVoice
by Medias France

27 juin 2022



L'organisme fondé par deux médecins urgentistes propose des parcours de formation qui visent à rendre accessible et à généraliser la pratique de l'échographie clinique.

Valoriser une pratique médicale

Derrière le lancement d'EchoFirst, il y a une rencontre, celle de Thomas Delomas et Félix Amiot, deux médecins urgentistes basés en Normandie. À travers le constat du manque de préparation des médecins français à l'échographie clinique, le premier lance, en 2017, une formation bénévole à destination des étudiants et des professionnels de la région. C'est dans ce cadre qu'il rencontre son futur collaborateur fondateur avec qui il lance officiellement, EchoFirst, en octobre 2019. "Derrière la création de cet organisme, il y a d'abord la volonté de généraliser la pratique de l'échographie clinique qui est largement répandue dans d'autres pays à l'instar des États-Unis. La rendre plus accessible, c'est améliorer et rendre plus rapide le diagnostic et la prise en charge de nos patients.", explique Thomas Delomas. "L'échographie est un domaine qui a énormément évolué ces dernières années avec des appareils désormais très abordables en termes de dimension et de prix. On peut amplement considérer que cette technologie remplace, à terme, le stéthoscope dans la poche des médecins », ajoute son collaborateur qui tient toutefois à préciser que les formations d'EchoFirst se distinguent des cursus de radiologie. "L'échographie clinique est là pour affiner un premier diagnostic, le spécialiste reste évidemment le radiologue vers lequel les patients peuvent être orientés."

Une approche moderne de la formation

Forte de ses premiers pas réussis au niveau local, EchoFirst s'est élargi à l'échelon national avec 4 à 6 occurrences annuelles de ses formations dans différentes zones stratégiques du territoire français. "Nous avons constaté que notre formation avait un intérêt et un succès grandissant auprès de toutes les spécialités : des généralistes aux urgentistes en passant par les chirurgiens et d'autres spécialistes hospitaliers. C'est pour cela que nous la divisons désormais en deux niveaux : un premier palier de formation initiale à destination de tous les médecins et un deuxième socle de perfectionnement qui cible des organes en particulier.", indique Félix Amiot. Dernièrement, EchoFirst a par exemple ouvert une formation en échographie musculo-squelettique pour des professionnels qui évoluent dans le secteur de la traumatologie. "Tout au long de la prise en charge d'un traumatisme, l'échographie clinique est utile pour évaluer l'évolution de la pathologie.", précise-t-il. À terme, les deux fondateurs souhaitent former directement dans les services hospitaliers, tout en maintenant l'indépendance financière et pédagogique qui caractérise l'organisme depuis ses débuts. "EchoFirst est une structure créée avant tout par des médecins pour des médecins", résume le professionnel urgentiste.

Une devise en 3 mots : modernité, pédagogie, émotion

L'un des atouts d'EchoFirst est d'offrir des formations haut de gamme avec une pédagogie moderne. L'organisme mise sur un enseignement mêlant théorie et pratique pendant 21 heures réparties sur 3 journées de formation condensée. "Nous avons à cœur de déstructurer le "tout-théorique" du congrès ou du séminaire. L'un des piliers de notre pédagogie, c'est l'émotion. La formation est avant tout un point de passage pour décomplexer et rendre accessible l'apprentissage de cette pratique médicale à haut potentiel", indique Thomas Delomas. Tous les formateurs d'EchoFirst partagent cette vision pédagogique épurée qui valorise la pratique à travers des outils de pointe comme le simulateur d'échographie en réalité virtuelle. Pour celle-ci, l'organisme s'est d'ailleurs distingué avec plusieurs certifications comme la marque nationale Qualiopi dont il a été le premier détenteur français pour la formation en échographie clinique. Fort de cette reconnaissance, EchoFirst forme chaque année davantage de professionnels. En 2021, l'organisme a ainsi encadré près de 157 d'entre eux à la pratique de l'échographie clinique pour un total, depuis son lancement, de 2882 heures de formation cumulée.

Fiche contact

NOM : EchoFirst

EMAIL : contact@echofirst.fr

SITE WEB : <https://echofirst.fr>

GALERIE PHOTOS

